

L'excellence, même en temps de Covid

REMISE DE PRIX La Chambre d'économie publique du Jura bernois célèbre les meilleurs apprentis francophones bernois.

PAR THÉOPHILE BLOUDANIS



La remise des prix spéciaux au Centre interrégional de perfectionnement, à Tramelan. LDD

La prolongation de la pandémie et les incertitudes sanitaires ont empêché, cette année encore, la tenue de la cérémonie habituelle de la Chambre de l'économie publique du Jura bernois (CEP), qui distingue les apprentis méritants du Jura bernois. Normalement, plus de 200 personnes y participent chaque automne. L'institution a tout de même souhaité féliciter et encourager les premiers pas professionnels

de ces élèves, en organisant une opération adaptée. Après avoir salué le mérite des 700 diplômés pendant cette période troublée par le Covid-19, la CEP a souhaité célébrer, de manière adaptée, 50 jeunes ayant obtenu les meilleurs résultats dans leur profession à l'issue de leur apprentissage. Les lauréats ont reçu leur diplôme par la poste, accompagné d'une attention à déguster, de la part du chocolatier

de Courtelary Camille Bloch. Ils sont ensuite invités à poster une photo d'eux avec leur certificat d'apprentissage et un objet en lien avec leur formation sur Instagram ou LinkedIn.

Firmes aussi distinguées

Les jeunes qui ont reçu des récompenses spéciales, attribuées par les différents partenaires de la CEP, se sont toutefois réunis lors d'une remise de prix privée. «C'est une

manière pour nous de valoriser leur mérite, de faire connaître leur excellence», déclare Patrick Linder, directeur de la CEP. «En raison de l'impossibilité de réunir 300 personnes pour une soirée festive, nous avons développé une approche alternative, compatible avec les recommandations sanitaires et basée sur les réseaux sociaux, donnant tout de même cette reconnaissance nécessaire», ajoute-t-il. En parallèle, la CEP

Critères précis pour la sélection

Les lauréats doivent avoir obtenu la meilleure moyenne de leur filière, au minimum 5,1, et effectué leur formation dans une entreprise du Jura bernois ou de Bienne et donc reçu un CFC ou une AFP délivrée par le canton de Berne. Le diplôme qu'ils reçoivent à cette occasion représente un titre, qui vise à souligner l'excellence dans la formation par la pratique et à valoriser la filière d'apprentissage. Des prix spéciaux sont remis à certains lauréats, qui ont le privilège d'obtenir une distinction supplémentaire offerte par différents acteurs dans le domaine de la formation professionnelle du Jura bernois. Il s'agit d'UNIA Transjurane, l'Hôpital du Jura bernois, la Communauté d'intérêts-Formation commerciale de base (CIFC), la Chambre d'agriculture, la Société suisse des entrepreneurs (SSE), le Cercle médical du Pierre-Pertuis, Longines SA, l'Association patronale pour l'horlogerie et la microtechnique (APHM) et la Chambre d'économie publique du Jura bernois. La nomination des meilleures entreprises suit, elle aussi, un règlement strict. Les candidats doivent remplir un formulaire, complété et étudié par l'école professionnelle et l'Instruction publique bernoise. Les trois entreprises cumulant le plus de points dans leur catégorie sont sélectionnées avec la validation de l'école et du canton. Une commission ad hoc analyse ensuite les situations respectives, avant d'élire le gagnant. Les lauréats de l'édition précédente ne peuvent pas participer à nouveau. TBL

a procédé à la sélection des meilleures entreprises formatrices francophones bernoises. Ce titre, décerné pour la 12e fois, couvre la période 2020-2022. «Nous mettons en lumière la qualité et la constance des efforts déployés par ces employeurs, dans le registre de la formation professionnelle», salue Patrick Linder. «Elles ont fait preuve d'un enthousiasme clairvoyant et ont donné des options à des jeunes qui font leurs premiers pas dans le monde du travail.» Les lauréates et nominées dans cinq catégories reçoivent un diplôme, qui peut être incorporé dans leur communication. Cette approche permet, selon la CEP, de reconnaître l'implication de l'entreprise dans la formation et d'attester sa qualité et son attractivité en tant que formatrice. Cette année, ce sont EMP à Tramelan, l'Hôpital du Jura bernois, à Saint-Imier, VOH et



C'est une manière pour nous de valoriser ces jeunes et leur excellence."

PATRICK LINDER
DIRECTEUR DE LA CEP

CEC Clientis, à Courtelary ainsi que De Luca, à Moutier, qui sont les meilleures entreprises formatrices francophones bernoises pour 2020-2022. Un prix «coup de cœur» est attribué par la CEP à GC-tech, de Reconvilier, qui salue son action exemplaire permettant la poursuite de la formation d'une dizaine d'apprentis romands des métiers techniques du spectacle, branche qui a fortement été impactée par les restrictions sanitaires entrées en vigueur en 2020.